

CLAVES DEL ÉXITO DE LA CAMPAÑA DE INMUNIZACIÓN FRENTA AL VRS: **VISIÓN DE LA ENFERMERÍA** **SESIÓN 5ª**



www.enfermeriayvacunas.es



@anenvac



[anenvac.enfermeriayvacunas](https://www.facebook.com/anenvac.enfermeriayvacunas)



[anenvac_enfermeriayvacunas](https://www.instagram.com/anenvac_enfermeriayvacunas)

ORGANIZADO POR:



Alejandro García Pérez

*Enfermero especialista EfyC. Director de Enfermería.
Área de Salud de Cáceres. Vocal de la Asociación Nacional
de Enfermería y Vacunas (ANENVAC).*



Presentación

Impredecible, incertidumbre e impotencia, así podríamos definir la epidemia por VRS en la temporada 2021-2022. En la temporada 2023-2024, el temido VRS ha dejado de ser el virus de los bebés, de sus padres, de las enfermeras y de los pediatras.

Desde ANENVAC tenemos el compromiso firme para la formación y actualización de conocimientos en vacunas e inmunizaciones. Las enfermeras somos responsables de la gestión de los programas vacunales, por lo tanto, tenemos que estar formados para liderarlos, siempre trabajando en equipo con los otros profesionales sanitarios.

Moderadores



Juan Alfonso Martín Quintero

*Enfermero de Pediatría. Coordinador de Enfermería
y Ensayos Clínicos del Instituto Hispalense de
Pediatría. Sevilla. Tesorero de la Asociación
Nacional de Enfermería y Vacunas (ANENVAC)*

Entusiasta, comprometido y siempre dedicado al bienestar de sus pacientes. Un gran filántropo de la vacunación.



Marina Moreno Collado

*Enfermera de Atención Primaria en Madrid.
Comité Asesor de la Asociación Nacional
de Enfermería y Vacunas (ANENVAC)*

Lo que más le apasiona de su trabajo es velar por la salud y la prevención, por eso es una apasionada de la vacunación.

Silvia Bernárdez Carracedo

*Enfermera de Pediatría. Centro de Atención Primaria Maragall, Barcelona
Comité Asesor de la Asociación Nacional de Enfermería y Vacunas
(ANENVAC) Miembro de los Grupos de Trabajo del VACAP y
ENFPEDAP de la SEPEAP.*



El convencimiento de la prevención con las inmunizaciones debe ser un lema grabado a fuego en todos los profesionales sanitarios y las enfermeras somos clave para conseguir los resultados sorprendentes que deseamos. Felicito a mis compañeros por el éxito alcanzado en la inmunización frente a VRS y animo a que este año consigamos aumentar las coberturas en toda la población diana, especialmente en los más vulnerables. Juntos, formados, organizados y motivados, podremos lograrlo.

Susana Mirás Carballal

*Enfermera. Jefa de servicio de control de enfermedades. Centro Gallego
para el Control y Prevención de Enfermedades (Cegace). D.X.
Saúde Pública. Consellería de Sanidade. Xunta de Galicia.*



Destacar que ante una nueva campaña con una nueva medida para acabar con el VRS, en nuestra comunidad, la campaña ha sido organizada y liderada por enfermeras, desde la coordinación hasta el punto de administración y realmente ha sido un éxito en la puesta en escena. Los resultados se han visto en beneficios en salud, en vida real, con esa reducción del 90 % de los ingresos hospitalarios. Y es principalmente con eso con lo que nos tenemos que quedar.

Ignacio Salamanca de la Cueva

*Coordinador médico Unidad de Investigación. Grupo IHP, Sevilla.
Miembro comité expertos del Plan estratégico de vacunación de
Andalucía. Andavac. Miembro del Comité Asesor de Vacunas de la
Asociación Española de Pediatría.*



Tras décadas de investigación en la lucha contra el VRS, que es un problema de salud pública a nivel mundial, un virus que circula durante todo el año y que afecta a todas las edades, pero especialmente a los más pequeños, hemos vivido, y debemos seguir manteniendo ese cambio de paradigma, en el que por primera vez hemos podido llevar a cabo una acción preventiva para todos los recién nacidos menores de 6 meses y también para los menores de 2 años que están en mayor riesgo, y que ha sido un absoluto éxito.

A nivel de coberturas, a nivel de efectividad y a nivel de impacto, somos un ejemplo a nivel mundial y tenemos que seguir siéndolo, y en este caso, obviamente, las enfermeras deben seguir liderando, siendo un pilar fundamental para conseguir que no se nos olvide y que sigamos manteniendo esta lucha contra el VRS en todos los campos.